



RED ECOS de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México

MINUTA DE LA REUNIÓN DEL GRUPO DE DIABETES Y OBESIDAD DE LA RED ECOS del 10 de febrero de 2021

En la reunión virtual celebrada el 10 de febrero de 2021 participaron: Rosaura Ruiz, Titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Ofelia Angulo Guerrero, Subsecretaria de Ciencia, Tecnología e Innovación, SECTEI; Carlos A. Aguilar Salinas y Eduardo García del INCMNSZ; Felipe Vadillo y **Sofía Lorena Orozco** del INMEGEN; Marcia Hiriart de la UNAM; Ofelia Poblano Verástegui del INSP; Jaime García Mena del CINVESTAV; Jenny Vilchis del Hospital Infantil de México Federico Gómez; Severino Rubio de la Universidad de la Salud; Rodrigo Dosal y Alma Cristal Hernández, de la SECTEI.

Se dio cuenta de las siguientes actividades:

1. Consejo de la Comunicación.

El día Jueves 11 de febrero, los responsables estarían entregando primera propuesta de campaña, informará el horario la Dra. Angulo, en caso de que algún miembro del grupo se pueda sumar.

2. Avances de los cursos en proceso.

La participación ha incrementado, el curso de enfermedades metabólicas cuenta con 903 inscritos, 57 concluidos. El curso no se encuentra seriado, puede tomarse cualquier módulo en el orden que deseen.

El Dr. Rubio informo que se encuentra en trámite la propuesta para que el curso se pueda incorporar como optativo curricular en distintas instituciones.

En el curso de genómica se encuentran inscritos 1187 personas.

Su avance va acorde al inicio del curso.

Se incluirá el perfil de los estudiantes en el informe semanal.

Hace falta incluir el último examen al módulo final.

3. Presentación del nuevo curso que integro todas las conferencias sobre COVID-19

Esfuerzo coordinado y realizado por Universidad de la Salud, dirigido a los médicos de farmacias. El curso está abierto para cualquier persona que desee inscribirse. Se concentra en las determinaciones sociales y salud pública: epidemiología y diagnóstico, y contiene las conferencias de los webinars.

4. Informe de reunión con la presidenta del Congreso de Salud

Se platicó con la Dip. Paz, Presidenta de la Comisión de Ciencia del Congreso local. Se compartió con ella la necesidad de incorporar una reglamentación para el seguimiento de diabetes gestacional y fue bien recibida. En dicha reunión estuvo presente su equipo técnico, quienes se comprometieron a compartir esta propuesta con la Secretaria de Salud, realizar las revisiones necesarias y el seguimiento a la propuesta. La Dra. Angulo compartió con ellos los documentos que el Dr. Aguilar preparo y contienen el estado del arte acorde a experiencias nacionales e internacionales en la materia.

La diputada informo que se encuentra en construcción una nueva Ley y recomendó buscar el apoyo de la Dra. Oliva López a efecto de poder contar con el borrador de la nueva ley de Salud y revisarlo por el grupo.



5. Análisis y propuesta con relación a polifarmacia en CDMX.

La Dra. Poblano explico que la EnsaNUT tiene representatividad nacional, pues contiene datos de 30 mil hogares visitados. Para CDMX entre ENSANUT 2012-2018 parece que disminuye la polifarmacia, excepto en el grupo de 50-60 años. Algunos pacientes tienen hasta 14 medicamentos. El % de recetas muestra que 30.2% de las recetas del IMSS tenían más de 5 medicamentos. Las recetas de consultorios particulares no representan la mayor proporción de medicamentos por receta. Se sugiere revisar los expedientes en papel o electrónicos desde primer hasta tercer nivel para contar con datos de los registros oficiales.

6. Programa de capacitación para la primera generación de las 7 residentes que darán seguimiento al programa de diabetes gestacional. Será dado durante los meses de febrero y marzo

Se presentó el programa, mismo que será compartido con los integrantes.

Se sugiere comenzar la próxima semana o posterior, para contar con los tiempos propicios que permitan el óptimo aprovechamiento del curso.

7. Presentación del webinar sobre salud mental y COVID-19

Se presentará un webinar sobre la temática el próximo viernes 12 de febrero de 2020 a las 13:00 h

Próxima reunión: 17 de febrero de 2021.

Siendo las 18:01 h se da por terminada la reunión.

Evidencia fotográfica

